

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metodologi Penelitian

Metode penelitian merupakan suatu kegiatan ilmiah yang didasarkan pada metode, sistematika, dan pemikiran tertentu untuk mempelajari suatu hukum dalam menganalisisnya. Metode penelitian diartikan sebagai cara ilmiah mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu.

1. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian ini merupakan penelitian yang bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan metode observasi, wawancara, analisis isi, dan metode pengumpulan data lainnya untuk menyajikan respon-respon dan perilaku subjek.

Adapun alasannya karena penelitian kualitatif lebih mampu mendekati peneliti dengan objek yang dikaji. Metode kualitatif adalah suatu metode yang digunakan untuk memahami dan meneliti makna masalah kehidupan atau kemanusiaan. Proses dan makna lebih ditonjolkan dalam penelitian kualitatif. Landasan teori dimanfaatkan sebagai pemandu agar focus penelitian sesuai dengan fakta di lapangan.

2. Sumber data

Strategi pedagang sayur dalam pengembangan usaha di Pasar pagi Kecamatan Gelumbang Kabupaten Muara Enim menjadi sumber data dalam penelitian ini. Sumber data berdasarkan kategori keterlibatan langsung di dalam penelitian ini baik dalam pengelolaan maupun kegiatan tersebut.¹ Sumber data terdapat dua macam dalam penelitian ini diantaranya data primer dan data sekunder yaitu:

a. Data Primer

Data primer adalah data yang dikumpulkan langsung mengenai hal yang berkaitan dengan strategi pedagang sayur dalam pengembangan usaha, dan data ini diperoleh melalui wawancara langsung kepada pedagang-pedagang sayur di pasar.

b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang diterima secara tidak langsung melalui media perantara (dihasilkan pihak lain). Data sekunder yang telah digunakan penulis adalah dokumen pengembangan usaha dan documenter pedagang sayur di Pasar pagi kecamatan Gelumbang Kabupaten Muara Enim.

3. Pendekatan Penelitian

⁹ Punaji Setyosari, *Metode Penelitian dan Pengembangan*, (Jakarta:Kencana,2012)

Pendekatan penelitian adalah keseluruhan cara atau kegiatan dalam suatu penelitian yang dimulai dari perumusan masalah sampai membuat suatu kesimpulan. Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif.² Penelitian ini menjabarkan apa saja yang telah diteliti dan memberikan pemahaman terhadap yang telah diteliti tersebut.

Penulis menggunakan metode kualitatif karena penulis dapat mengetahui objek penelitian secara lebih mendalam dan dapat melihat jelas strategi pedagang sayur dalam pengembangan usaha tersebut. Selain itu, penulis juga mendapat pengalaman-pengalaman yang belum pernah didapatkan sebelumnya.

4. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Pasar Pagi Kecamatan Gelumbang Kabupaten Muara Enim. Alasan peneliti memilih lokasi ini karena merupakan tempat tinggal penulis sehingga mudah dijangkau dan ongkosnya lebih ekonomis.

5. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah cara untuk memperoleh data-data yang diperlukan untuk penelitian. Pengumpulan dapat dilakukan dalam berbagai setting, berbagai sumber data, dan berbagai cara.

¹⁰ Kementerian sosial RI Direktorat Jenderal, *Pemberdayaan sosial dan Penanggulangan Kemiskinan*, Jakarta, 2018

Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan oleh penulis dalam penelitian ini, yaitu:

a. Observasi

Observasi pada penelitian ini yaitu menggunakan observasi observer as participant atau pengamat sebagai partisipan dimana partisipan secara kreatif dalam kegiatan kelompok, namun ia tetap orang di luar anggota kelompok. Peneliti akan mengobservasi langsung pedagang sayur dalam pengembangan usaha di pasar pagi kecamatan Gelumbang kabupaten Muara Enim. Metode ini dilakukan untuk melihat strategi pedagang sayur dalam pengembangan usaha di pasar pagi Kecamatan Gelumbang Kabupaten Muara Enim.

b. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu teknik yang dapat digunakan untuk mengumpulkan data penelitian. Wawancara suatu proses interaksi antara pewawancara dan orang yang diwawancarai melalui komunikasi langsung atau percakapan tatap muka dimana pewawancara bertanya langsung tentang sesuatu objek yang diteliti dan telah dirancang sebelumnya.³

c. Dokumentasi

¹¹ Yusuf A.Muri, *Metode Penelitian: Kuantitatif, Kualitatif, dan Penelitian gabungan*, (Jakarta:Kencana,2012), h.375

Dokumentasi merupakan catatan atau karya seseorang tentang sesuatu yang sudah berlalu. Dokumentasi tentang orang atau kelompok orang, peristiwa, atau kejadian dalam situasi sosial yang sesuai dan terkait dengan focus penelitian yang merupakan sumber informasi yang sangat berguna dalam penelitian kualitatif. Dokumentasi dapat berbentuk teks tertulis, artefacts, gambar, maupun foto.⁴

6. Teknik Analisis Data

Metode analisis informasi/data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode deskriptif kualitatif atau metode yang menjelaskan tentang apa yang ada di dalam penelitian tersebut dalam bentuk deskriptif. Analisis deskriptif adalah metode penelitian yang berusaha mengungkap fakta satu kejadian, objek, aktivitas, proses secara apa adanya pada waktu sekarang atau jangka waktu yang masih memungkinkan. Untuk lebih jelasnya dalam model analisis interaktif dari Miles dan Huberman dapat dijelaskan sebagai berikut:

a) Reduksi data (Pengumpulan data)

Merupakan proses seleksi dan penyederhanaan data yang diperoleh dilapangan. Teknik ini digunakan agar data dapat digunakan sepraktis mungkin dan seefisien mungkin, sehingga hanya ada data yang diperlukan dan dinilai valid

¹² *Ibid, h.376*

yang dijadikan sumber penelitian. Tahap ini berlangsung secara terus-menerus dari tahap awal sampai tahap akhir.

b) Data Display (Penyajian data)

Merupakan sekumpulan informasi yang tersusun yang memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan. Dengan menggunakan data display maka akan membuat lebih mudah untuk memahami apa yang telah terjadi, merancang kerja kedepannya berdasarkan apa yang telah dipahami.

c) Kesimpulan

Dari awal pengumpulan data peneliti harus sudah muai mengerti apa arti dari hal-hal yang ditemui. Dari data yang diperoleh dilapangan maka dapat diambil suatu kesimpulan hasil akhir penelitian.